

ma de la vida humana si lo desprendemos de su contexto o circunstancialidad. El olvido de este punto de partida elemental es quizá el responsable de la situación de atraso de las ciencias del hombre, como también de que las disciplinas sociales arrastren una pesada herencia de teorías que ya no responden a ninguna cuestión auténtica.

Asimilando el sentido de esa perspectiva, en las *Jornadas* no se desdeñará, en modo alguno, el pensamiento social teórico actual, cualquier que sea el punto del horizonte de donde proceda, y a su discusión y examen habrá que concederle atención cuidadosa; pero, en lo posible, sometiéndolo a la prueba de su validez para nuestros medios. En una palabra, lo que interesa de un modo fundamental son: a) las cuestiones humanas en su específica circunstancialidad americana, y b) los problemas *nuestros* que exigen una meditación teórica y una solución práctica.

En consecuencia, no se rechaza la consideración de las teorías y resultados de la ciencia social en general; pero se cree que la verdadera tarea intransferible está en estudiar y hacer que se estudien las cuestiones específicas en la facción latina del continente americano, de modo que soluciones y teorías no provengan de una importación más o menos afortunada, sino que broten de la investigación misma de nuestras situaciones problemáticas peculiares.

La tragedia de Europa al privarnos de su producción intelectual y científica, siempre recibida con la sugestión de un viejo prestigio, nos obliga a un doble esfuerzo, que conviene que sea lo más consciente posible: por una parte, a que pensemos por nosotros mismos y sin andaderas, y, por otra, a que meditemos hasta qué punto todo lo que nos viene del otro lado del Atlántico merece ser aceptado y asimilado y si no ha perdido aquel continente en más de algún punto derecho el respeto que se le otorgaba sin discusión. Y pensando muy particularmente en *nuestra América*, estamos convencidos de que ésta ha de ponerse enérgicamente a pensar en sí misma en su propio destino y a aprovechar lo que es un triste momento para conquistar definitivamente, sin renunciar a ninguna herencia valiosa, su autonomía cultural.

En cuestiones sociales y políticas es esto tanto más urgente cuanto mayor es la sospecha de que lo que se nos ofrece por varios lados no es dádiva generosa sino velado instrumento de dominación. Y sólo podremos mantenernos relativamente inmunes de las consecuencias sociales y culturales de las tremendas luchas de poder, hoy en juego, si conservamos la serenidad intelectual y el conocimiento preciso y objetivo de los hechos. Una visión acertada de nuestro presente y nuestro futuro es lo único que puede permitirnos sacar ventajas, incluso de lo que parecen adversas constelaciones.

Dentro de la dirección general antes esbozada, las *Jornadas* del Centro de Estudios Sociales de El Colegio de México, quieren presentar un amplio marco a la colaboración: desde las cuestiones filosóficas conexas, hasta los estudios de la ciencia social más particular y especializada; pero viendo también dibujados dentro de ese marco estos propósitos fundamentales: 1) exponer el estado actual de la ciencia, de conocimiento imprescindible, como punto de partida; 2) examinar y discutir, en particular, los problemas peculiares de la ciencia en nuestros países; y

3) contribuir en lo posible al desarrollo de la ciencia social en marcha.

Desde el punto de vista científico, con *Jornadas* se intentará fomentar el estudio de cuestiones marginales y fronterizas de las ciencias tradicionales y académicas, que es donde se encuentran hoy día los problemas auténticos de la ciencia social futura. Y desde el punto de vista político, en su mejor sentido, conseguir el conocimiento recíproco de los pueblos de nuestra América, manteniendo así viva y real la conciencia de su común destino.

*

Es una cartulina. Como nos llegó se la pasamos.

1947

Hay una aurora que duerme en cada estrella que nace.

1948

Llena tu noche de estrellas, será tu día de sol.

Eunice TAVARES.

Colonia 2260, Montevideo, Uruguay.

*

En alguna revista hispanoamericana nos hallamos con estos párrafos útiles. Considérelos, búsquelos proyecciones.

Alguien me ha preguntado: "¿Sabe usted respirar?" "No". "¿Se alimenta usted sanamente?" "No". "¿Hace usted algo para conservar la vitalidad de su sistema glandular?" "No". "Pues bien, hágase miembro de los *Amigos Mazdaznan*. Allí lo aprenderá usted".

Los Mazdaznan son una secta americana. El nombre puede ser traducido por "pensamiento maestro" o "maestría del pensamiento". El fundador de esa secta lo fué el Doctor O. Z. Hanish (1844-1936) de origen persa. El estudió las viejas doctrinas de Zaratustra en el *Zend-Avesta*, el Libro Santo de los persas, que data del siglo séptimo o sexto antes de Jesucristo, y sacó de él preceptos que tienen por base una degeneración física y mental de la humanidad.

La respiración, considerada como agente evolutivo primordial, ocupa el primer puesto en esta enseñanza. La "plegaria" que era, al principio, tenida como un ejercicio respiratorio por el efecto de la vibración sonora de la voz, fué completamente desviada de sus propósitos primitivos. La plegaria como recitación rimada y el canto son los principales medios de ejercicio respiratorio.

*

Biblioteca Popular
Mariano Moreno
Bernal, Argentina.

Diciembre de 1943.

Muy distinguido señor:

La Biblioteca Popular "Mariano Moreno" de Bernal, inspirada en altos ideales, contribuye a difundir y estrechar lazos de confraternidad entre los pueblos de América mediante el intercambio cultural. La Comisión Directiva de esta institución, al hacerle llegar a usted su sincero reconocimiento por la valiosa colaboración que se ha dignado acordar durante el año 1943, anhela se acreciente en el futuro esta acción de solidaridad social que nos vincula.

Con los mejores augurios, saludan a usted muy atentamente,
Juan Carlos Secondi, Secretario. Esteban Romero, Presidente.

Recuerdo mortificante

(En el Rep. Amer.)

Bueno, no es que sea valiente, ni la "pi- que", pero miedo de veras que yo le tenga es a los locos y, sobre todo, cuando están armados de un montón de piedras.

Es algo que sin duda se originó en una anécdota que me contaba mi abuelo, que de Dios goce, y que aunque me hizo reír al principio, se grabó de tal manera en mi mente, que allí perdurará. Y va el cuento:

Decía mi abuelo que allá en aquellos años tan lejanos, tal vez por el 47 o 48, andaba por las calles de San José un "loco" agresivo y peligroso que tenía por costumbre, nada buena por cierto, la de apedrear a los transeuntes.

Un día venía serio y meditabundo el Jefe del Estado, que me parece recordar era el Dr. Castro.

Al llegar a cierta distancia de donde estaba el loco en atisbo criminal, el Dr. se dió cuenta de tan serio peligro y se detuvo.

Le gritó:

—¿Se puede pasar?

El loco, mirándolo fijamente, y como pensando asunto tan serio y delicado, le respondió:

—Hay peligrillo.

El Dr. optó por devolverse, porque, de las cosas peligrosas, los locos y sobre todo, cuando tiran piedras...

Juan J. CARAZO.

Costa Rica, julio de 1948.

Si quiere suscribirse al
"Repertorio Americano"

diríjase a

F. W. FAXON C^o

Subscription Agents
83-91 Francis Str.

Back Bay

Boston, Mas. U. S. A.

Arturo Mejía Nieto

MORAZÁN

Presidente de la desaparecida
República Centroamericana

Editorial NOVA

Buenos Aires

1947.

Se vende a ₡ 9.00 el ejemplar.
Exterior: \$ 1.50 dólar.
Con el Administrador del Rep. Amer.